
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　602会議室

講   演1: 「生理的腸管機能改善剤・高アンモニア血症用剤

講   演2: 「腎不全患者の水・電解質管理」

総合評点

3.3

(4件尺度)

アンケート
意見あり
（枚）

大宮 7

川口 1

獨協 9

国際 5

川越 4

深谷 2

小川 2

秩父 0

合計 30

郵送されたポ
スター

メール HP メルマガ その他

37 12 20 12 2

2.メールマガジンを知っているか

知っている 無回答

94 4

登録済み

37

3.性別と年代

男 女 無回答

52 61 5

20代 30代 40代 50代 60歳以上 無回答

53 28 23 9 3 2

評価記入---4.とても適切　3.適切　　2.やや不適切　1.全く不適切

4. 講演テーマについて

ラグノスNF経口ゼリー分包12ｇについて」

16 16 100%

9 9

送信されたFAX

35

20

100%

61

2

15

7

100%

三和化学研究所（株）　埼玉支店　小島　健汰　先生

7

29

9

15

118

埼玉医科大学病院　副院長　総合診療内科　教授　中元　秀友　先生

100%2

第294回病院薬学研修会参加者アンケート集計結果

31

アンケート回収率

2019年1月17日（木）　19：00～20：45

31

アンケート提出数研修者数

知らない

20

100%

118

登録していない 無回答

29

100%

100%

100%

9

15

100%

1. 本研修会の開催をどこで知ったか



4 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 12 16 1 0 2 3.4

川口 4 5 0 0 0 3.4

獨協 6 22 0 0 1 3.2

国際 8 7 0 0 0 3.5

川越 10 6 0 0 0 3.6

深谷 6 3 0 0 0 3.7

小川 2 5 0 0 0 3.3

秩父 0 2 0 0 0 3

合計 48 66 1 0 3 3.4

5．講演内容について

5 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 10 15 5 0 1 3.2

川口 3 4 2 0 0 3.1

獨協 3 15 11 0 0 2.7

国際 4 9 1 0 1 3.2

川越 6 8 2 0 0 3.3

深谷 3 5 1 0 0 3.2

小川 1 4 2 0 0 2.9

秩父 0 1 0 0 0 2.5

合計 30 84 2 0 2 3.2

6 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

大宮 11 20 0 0 0 3.4

川口 3 5 1 0 0 3.2

獨協 5 17 7 0 0 2.9

国際 6 9 0 0 0 3.4

6.本研修会の印象について

41%

56%

1%
0% 2%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

25%

71%

2% 0% 2%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



川越 6 9 1 0 0 3.3

深谷 3 6 0 0 0 3.3

小川 3 4 0 0 0 3.4

秩父 0 1 1 0 0 2.5

合計 37 71 10 0 0 3.2

7 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

大宮 12 19 0 0 0 3.4

川口 3 6 0 0 0 3.3

獨協 7 20 2 0 0 3.2

国際 7 8 0 0 0 3.5

川越 7 9 0 0 0 3.4

深谷 4 5 0 0 0 3.4

小川 3 4 0 0 0 3.4

秩父 0 2 0 0 0 3

合計 43 73 2 0 0 3.3

5.講演内容について

＜大宮＞ 生理、病態、薬理を含めた総合的な分野を学ぶことができた 1

1

1

＜獨協＞ 難しかった 1

1

2

1

＜国際＞ 1

＜川越＞ 1内容が多すぎてついていけなかった

意見の記載(30枚)

7.本研修会で学び今後の業務に役立つか

知識不足だった

情報量が多く、すべては理解できなかった。

内容が多いのでシリーズ化してほしい

スライドの字が多い

話すスピードが速い

スピードが速くてメモがとれなかった

36%

62%

2% 0% 0%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答

31%

60%

9%

0% 0%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答



＜深谷＞ 1

8.今後取り上げてほしいテーマ

脳卒中 1

肺がん治療 1

MSI-High 1

褥瘡 1

輸液 1

薬の配合変化 1

抗菌薬 1

心不全と腎機能低下患者の治療 1

腎不全時の栄養管理 1

目疾患 1

血液疾患 1

再生医療 1

高齢者医療 1

リハビリ 1

救急医療における薬剤師の役割 1

漢方薬 1

医薬品相互作用の考え方、統計 1

論文の読み方 1

CAPD、HD、CHDFについての基本 1

プライマリケアについて 1

微量必須元素について 1

臨床での薬物治療につながるような研修会 1

栄養関連の研修会をサテライトにしてほしい 1

9.本研修会で気づいたこと、感想、質問

＜大宮＞ 重要な部分はプリントしてもらえるとよい 1

研修内容の資料がほしかった 1

＜川口＞ ハンドアウトがほしい 1

＜獨協＞ ボリューミーな内容だった 1

講演内容のレジュメがほしい 1

サテライトの場所を建物内のどこか明確にしてほしい 1

＜国際＞ 起源から腎臓の役割までとても勉強になった 1

＜川越＞ 1

1

1

資料がほしい 1

＜小川＞ 開始時間、終了時間は守ってほしい 2

全ての薬剤師に役立つ内容だったと思う

とても分かりやすく、自分の知識の再確認となった

内容が多く、頭が追いつかなかった

PCのポップアップがあり見えないスライドがあった


